令和6年度 養父市立高柳小学校だより





· 扶 U D



令和6年7月19日

《 1学期終了 楽しい夏休みを! 》

Ⅰ学期が無事終わり、いよいよ明日から長い夏休みに入ります。子どもたちには終業式で「①目標を持ち、有意義な夏休みにしよう。②規則正しい生活を送ろう。③家族や地域の人とのふれあいを深めよう。④安全・安心な37日間



にしよう。」という話をしました。夏休みは子どもたちにとって自由な時間が十分にあり、気持ちも開放的になりがちです。本人が気がつかないうちに様々な事件や事故に巻き込まれる危険があります。是非、ご家庭や地域で、子どもたちの見守りをお願いいたします。何か気になることがありましたら、学校(Tel662-2058)にご連絡ください。子どもたちが楽しい夏休みを過ごし、2学期から気持ちを新たに学校生活が送れますようよろしくお願いいたします。

《 5月の「生活アンケート」の結果より 》

高柳小学校では、5月と11月に「生活実態アンケート」を実施し、その結果を児童理解や 指導に役立てています。5月のアンケート結果より、よかったところ(○)と改善したいとこ ろ(▲)についてお知らせします。

- ○94%の児童が、毎朝、朝ごはんを食べています。朝ごはんを食べることで学校での午前中の学習や活動にしっかり取り組めます。主食、主菜、副菜と栄養バランスのよい朝食を取れているか、食事の内容についても見直しをお願いします。
- ○テレビやYouTube、ゲームの時間が1日2時間以内の児童が81%です。 ほとんどの児童が気をつけて見たり使ったりしています。しかし、中には 1日5時間以上という児童も見られます。子どもだけで留守番の時に長時 間使用していないかなど、確認していだだけるとありがたいです。
- ○98%の児童が夜 I O時ごろには寝ています。小学校では、低学年は夜9時まで、高学年はI O時までに寝ること、寝る I 時間前にはノーメディアを推奨しています。
- ○家で読書をする児童が75%います。今年度もPTAふれあい習慣の取組として「読んでみたい本」を募集し、選ばれた本を寄贈していただきます。児童の読書への興味関心が高まるものと大変ありがたく思っています。
- ○朝、家族であいさつをする児童が75%います。ご家庭でも、地域・学校でも、元気な声であいさつのできる高柳っ子になってほしいと思います。
- ○自分でくつをそろえる児童が83%います。学校でも、きちんとかかとを揃えてくつ箱にく つを入れる姿がよく見られます。
- ○「養父市こどもSNSルール」を守っている児童が85%でした。一方、自分の携帯、スマホなどを持っている児童が37%、SNSを使ったことがある児童が24%います。学校でも「ひょうごGIGAワークブック」等を活用し、情報モラル教育を進めていきます。

- ▲朝、自分で起きられない(起こしてもらう)児童が42%います。朝自分で起きることは自立への第一歩とも言われます。まずは目覚まし時計で起きることを目指してほしいです。
- ▲ I 日 3 回以上の歯みがき習慣が定着していない児童が 2 8 %います。今年度も P T A や関係機関と連携し、歯と口の健康づくりに取り組んでいきます。歯みがき習慣の定着が図れるよう、保護者の皆様のご協力をお願いします。
- ▲毎日は排便がない子が35%います。水分が十分に補給できているか、しっかり噛めているかなど、生活の見直しをお願いします。
- ▲家庭学習の時間が30分以内の児童が58%います。家庭学習の時間の目安は | 年生 | 5分、 2年生30分、3年生45分、4年生60分、5年生75分、6年生90分です。宿題だけ でなく、自主学習にも積極的に取り組んでほしいです。

《 1回目の6年生中学校登校を実施 》

7月4日、今年度 | 回目の6年生中学校登校を実施しました。これは、教科毎に担当教員が変わること、人間関係の再構築等の要因により小学校から中学校生活への適応が困難になる「中 | ギャップ」の緩和を目指して行っているものです。八鹿青渓校区4小学校の6年生69名が2クラスに別れ、中学校教員や他の小学校教員による授業を受けました。この日の授業は数学、社会、国語、音楽でした。数学は「なぞなぞボックスの仕組みを考える」という内容で、クイズ形式で楽しみながら計算を行いました。社会や「鎧の古代人の謎を解け」というテーマで、国内で初めて発見された鎧を身につけた約 | 500年前の人骨から、その背景を考察しました。国語は熟語について学びました。四字熟語に親しんだり、漢字カードを組み合わせて熟語を作ったりしました。音楽はリズミカルで楽しい曲をみんなで気持ちよく歌うことができました。朝、かなり緊張した表情を見せていた子どもたちでしたが、帰りには「楽しかった」と笑顔を見せていました。"中学校0年生"を体験した有意義な | 日でした。次回は | 0月29日(火)に実施予定です。







《 7月の草庵先生の教え 「反観内省」 》

今月の生活目標は「反観内省」です。意味は、「自分のことをよく考えて、 深く省みること」です。高柳小では「ふり返り」に取り組みました。各学年 では「1年:ロッカーを整頓する。(相手の)名前を呼んでから、大きな声で あいさつする。2年:声に出して気持ちを伝える。3年:注意されたら素直に聞く。4年 :笑顔で人の顔を見てあいさつをする。5年:5年生として低学年を引っ張る。6年:最 高学年として低学年のお手本となるようにルールを守って生活する。」という目標を考え、 取り組みました。各学年で1学期に十分達成できなかったことがないかをふり返り、より よい生活を目指そうと決めたものです。1学期は今日で終わりますが、どれも大切な目標 ばかりです。夏休み中も家庭や地域で意識して生活してほしいと思います。